

29. November 2011

An den  
Landrat des Rhein-Kreis Neuss  
Herrn Petrauschke  
Kreisverwaltung

41460 Neuss

## **Antrag der SPD Fraktion für die Sitzung des Kreisausschusses am 14. Dezember 2011**

Sehr geehrter Herr Landrat,

die SPD-Kreistagsfraktion beantragt das Thema „Lernen im Rhein-Kreis“ auf die Tagesordnung zu setzen.

### **Begründung:**

Die Bertelsmannstiftung kommt zu einem verheerenden Urteil über die Bedingungen „Lebenslanges Lernen“ im Rhein-Kreis Neuss. Nur wenige Kreise schneiden schlechter ab.

Das Ergebnis der Bertelsmannstudie muss uns Sorgen machen. Die SPD sieht sich in ihrer Einschätzung zur Bildungslandschaft im Rhein-Kreis Neuss bestätigt. Initiativen für Jugendliche, die keinen Ausbildungsplatz gefunden haben, eine zweite Chance zu organisieren, wurden nicht ernst genommen. Hier schneidet der Rhein-Kreis Neuss aber besonders schlecht ab.

Forderungen nach einer Weiterbildungsinfrastruktur wurden abgewiegelt.

Für den Wirtschaftsstandort Rhein-Kreis Neuss muss die Studie, die den Kreis in allen Kategorien „schulisches Lernen“, „berufliches Lernen“, „soziales Lernen“ und „persönliches Lernen“ deutlich unter dem Durchschnitt sieht, ein Alarmsignal sein. Es zeigt sich, dass die Nahsicht auf den Rhein-Kreis Neuss jenseits von Werbefilmen und Hochglanzbroschüren einen erheblichen Handlungsbedarf sichtbar macht.

Mit freundlichen Grüßen



Rainer Thiel  
Fraktionsvorsitzender